

Lyon, le 1^{er} mars 2024

Transition bas-carbone du BTP : L'Auxiliaire, BTP Rhône et Métropole et WeCount lancent un programme de formation dédié au secteur

*La chaîne de valeur du bâtiment et de la construction représente près de 30% de l'empreinte carbone annuelle de la France ([Carbone 4](#)). Déjà bien occupées par les enjeux de recrutement et d'inflation des matières premières, les entreprises du BTP subissent désormais des pressions environnementales et réglementaires. La Stratégie Nationale Bas-Carbone (SNBC) fait du bâtiment un secteur prioritaire tout autant que le transport et l'énergie pour atteindre la neutralité carbone en France. **Face à ce constat, L'Auxiliaire, BTP Rhône et Métropole ainsi que WeCount ont décidé de créer un programme collectif de formation pour accompagner les acteurs de la filière dans leur transition bas-carbone.***

Dates clés :

• Mardi 5 mars à 9h :

Matinale Bilan Carbone et Stratégie Climat animée par WeCount au siège de L'Auxiliaire, en partenariat avec BTP Rhône et Métropole.

Lieu : 20 rue Garibaldi 69006 Lyon

[Lien pour en savoir plus et vous inscrire](#)

• Mardi 19 mars :

Sortie du guide de décarbonation à destination des acteurs du BTP par WeCount et BTP Rhône et Métropole

• Mercredi 15 mai :

[Lancement du programme de formation Promotion Climat BTP](#)

Chiffres clés :

• 7 entreprises participantes dans le premier programme BTP
• 3^e poste d'émissions de gaz à effet de serre (GES) en France (Source : INSEE, 2022).

• En 2021, 43,8 millions de tonnes éq. CO₂ soit 23 % des émissions de gaz à effet de serre (GES) français. ([Source](#))

• 43 % des consommations énergétiques annuelles françaises proviennent du bâtiment ([2015](#))

• 49% de réduction des émissions de gaz à effet de serre à l'horizon 2030, par rapport à 2015. D'ici 2050, une décarbonation complète. ([SNBC](#)).

À horizon 2030, le gouvernement ambitionne une réduction de 49% des émissions de gaz à effet de serre (par rapport à 2015) et d'ici 2050, une décarbonation complète. Une trajectoire ambitieuse qui se veut à la hauteur d'un secteur essentiel, économiquement et socialement. En considérant ce fait, L'Auxiliaire, BTP Rhône et Métropole et WeCount ont mis en place un programme collectif de formation visant à accompagner les acteurs de la filière dans leur transition bas-carbone.

Intégrer la transition bas-carbone dans leur modèle doit être vu comme une opportunité pour les entreprises. Une transformation qui dépasse la simple logique environnementale, et peut représenter un levier important en termes de compétitivité et d'image.

En 2023, un premier programme pilote basé sur la méthodologie "Promotion Climat" de WeCount a soutenu 7 entreprises du BTP dans la réalisation de leur bilan carbone. Des PME et TPE de la région Auvergne-Rhône-Alpes y ont participé, comme Bordas Industrial Group (revêtement sol industriel), EM2C (promoteur, constructeur), CARRION TP (travaux publics) ou encore Blanchard & Blazquez (plomberie).

La première Promotion Climat a permis à des entreprises issues de différents domaines (revêtement de sol industriel, travaux publics, plomberie ou encore des architectes) de collaborer. Durant 4 mois, les entreprises ont réalisé leur bilan carbone, défini leur plan de décarbonation et formé une équipe climat, désormais opérationnelle.

L'objectif principal du programme est de permettre à ces structures de devenir autonomes dans la mise à jour de leur bilan carbone et dans le

COMMUNIQUÉ
DE PRESSE

Lyon, le 1^{er} mars 2024 (Suite)

pilotage de leur trajectoire de décarbonation. Misant sur l'intelligence collective et l'entraide, **ce programme offre aux entreprises l'opportunité de comprendre les enjeux des unes et des autres, de partager des bonnes pratiques et de découvrir des synergies entre leurs activités.**

En 2024, L'Auxiliaire, BTP Rhône et Métropole et WeCount, convaincus que les entreprises du secteur doivent travailler collectivement pour se décarboner, décident d'unir leurs forces pour un nouveau programme. **La deuxième Promotion Climat BTP débutera le 15 mai 2024 à Lyon.**

« Notre responsabilité d'assureur spécialiste du BTP est d'intégrer les grandes évolutions qui transforment la filière, au premier rang desquelles la transition bas-carbone et les questions de durabilité dans la construction. Permettre aux entrepreneurs de s'engager concrètement dans l'adaptation de leur modèle est pour nous un enjeu de réduction des risques liés aux changements environnementaux à long terme. Nous avons un intérêt majeur à ce qu'un maximum d'entreprises engagent leur transition, réduisent leurs émissions de carbone et se tournent vers des pratiques toujours plus durables en vue d'augmenter la résilience des projets de construction face aux bouleversements climatiques. »

Richard Camus, Responsable innovation à L'Auxiliaire.

« Les entreprises du BTP sont au cœur de nombreux enjeux en matière d'impact sur le climat : consommation de matières, aménagement des espaces, rénovation des bâtiments, valorisation des déchets, ...

La Fédération se doit d'accompagner ses adhérents à anticiper au mieux ces défis, que ce soit par la formation ou la mise à disposition d'outils tels que Bati Carbone (FFB) ou encore la Calculette CO2 de la FNTF. La Promotion Carbone proposée par WeCount est un dispositif performant et collaboratif qui permet aux acteurs de la construction de prendre la mesure de ces enjeux et de se lancer concrètement dans l'action. »

Frédéric Wolf, Directeur Métiers de la Fédération
BTP Rhône et Métropole

« Chez WeCount, nous sommes convaincus que la transition bas-carbone doit être vue non pas comme une contrainte, mais comme une opportunité pour les entreprises du BTP de se réinventer et de gagner en compétitivité. Surtout sur un marché déjà soumis à de fortes pressions réglementaires. Depuis 2020, la méthode Promotion Climat a fait ses preuves en accompagnant et en formant 200 entreprises de secteurs variés accompagnées et formées via ce programme. Adapter ce format collectif aux entreprises du BTP nous est apparu comme une évidence au vu des enjeux du secteur mais aussi car la coopération est déjà bien existante entre les acteurs de cette filière. »

Antonin Guy, fondateur de WeCount

Contacts Presse :

>> L'Auxiliaire

Florence Giraudet
fgiraudet@auxiliaire.fr
04 72 74 51 72

>> BTP Rhône et Métropole

Sophie Stradiotto
sstradiotto@btprhone.fr
04 72 44 15 00

>> WeCount

Caroline Gaidon
caroline@wecount.io
07 70 39 53 52

■ ■ ■
Lyon, le 1^{er} mars 2024 (Suite)

À propos :

L'Auxiliaire

Assureur spécialiste du BTP, L'Auxiliaire conseille et soutient depuis 160 ans les femmes et les hommes du secteur dans l'évolution de leurs métiers, des techniques de construction et de la réglementation. Il accompagne ses clients-sociétaires par le biais d'une approche individuelle et leur propose des solutions d'assurance de haute technicité, adaptées à chacun de leurs besoins, professionnels comme personnels. Reconnus comme étant un acteur de référence sur l'assurance construction en France, L'Auxiliaire permet aux entrepreneurs de la filière d'exercer leur activité en toute confiance et sérénité. Délibérément orientée vers l'avenir et l'innovation, la mutuelle agit chaque jour pour épauler ses 15 000 clients-sociétaires dans leurs défis du quotidien et pour soutenir la filière BTP face aux grands enjeux de transformation de demain. Retrouvez-nous sur www.auxiliaire.fr

BTP Rhône et Métropole

BTP RHONE ET METROPOLE est une organisation professionnelle patronale créée en 1863 qui compte 900 adhérents, dont la moitié d'artisans, représentant les deux tiers des salariés dans le département, dans tous les métiers du BTP, assurant ainsi la représentativité de toute la diversité économique du secteur sur son territoire. Résolument tournée vers l'avenir, elle rassemble et défend les intérêts de la profession, guide et accompagne ses adhérents dans les transitions technologiques et environnementales. Elle assure la promotion et la valorisation de tous les métiers du Bâtiment et des Travaux Publics, notamment auprès des jeunes et du grand public. Plus d'informations sur www.btprhoneetmetropole.fr

WeCount

WeCount accompagne et forme les organisations à la transition bas-carbone. La société a développé une plateforme de comptabilité carbone et un programme de formation appelé "Promotions Climat". Ces programmes de 4 mois permettent à 12 d'entreprises du même secteur de réaliser leur bilan carbone et définir leur stratégie climat. Une méthodologie unique qui mêle collectif, formation et accompagnement sur-mesure. Depuis 2020, plus de 200 entreprises de divers secteurs ont rejoint une Promotion Climat, de l'agroalimentaire au textile, en passant par la santé. Totalement intégré au territoire, WeCount compte parmi ses clients de nombreuses entreprises du bassin lyonnais comme SERFIM, Ninkasi, April ou encore l'Opéra de Lyon. Sur le BTP, Wecount, BTP Rhône et 7 entreprises ont lancé en 2023 la première Promotion Climat BTP. Plus d'informations sur www.wecount.io